

Secretario General: DR. A. ASENJO
Tesorero: DR. H. VALLADARES
Informes: DR. C. VILLAVICENCIO

2.º CONGRESO SUDAMERICANO DE NEUROCIROGIA

Oficial del Gobierno de Chile y organizado por el Instituto Central de Neurocirugía y Neuropatología

Pabellón Harvey Cushing

DIRECCIÓN
Casilla 70 D.
Santiago - Chile

Santiago, 10 de Octubre de 1948

Señor
Dr. Ignacio Gonzalez Gimouves
1873 Monroe St.
N.W. Washington D. C.
U. S. A.

Mi querido Ignacio,
no te he contestado inmediatamente tu carta del 28 de Septiembre, pues deseaba darte algunas noticias más positivas, especialmente en materia política.

Desde ayer ya la candidatura de Gabriel Gonzalez se ha clarificado completamente. Los liberales parece que van con dos ministerios y apoyan de frente a Gonzalez y aceptarían también que fueran los comunistas. Sin embargo, estos últimos parece que no quieren ir con los liberales.

No hay ya dificultad para la sindicalización campesina y Gonzalez transcurrirá en la nacionalización de los seguros. Hoy comienzan ya las gestiones oficiales entre las mesas directivas del partido radical y el liberal. Se ha formado un block de centro que va con Gonzalez. Los mayoritarios pedirían que les respetaran los puestos que tienen. La Falange se ha cuadrado de frente con Gonzalez y ayer lanzó un manifiesto retando al Partido Conservador. Los socialistas están también con Gonzalez, no se sabe si tendrán ministerio o no. En estos momentos ya cuenta con 85 votos en ambas cámaras y se da su elección por segura. Los democráticos y los otros pequeños partidos también irían ya todos con Gonzalez.

Me seguí mascando los huesos duros que me dejaste. Anteayer le di un corte a lo de Guzmán, en que hago ver francamente, no como un acuerdo anterior que era un poco dubitativo, que la cosa andaba tanto técnica como administrativa, mal, en el Radium, pero que en vista de los antecedentes y lo que ha hecho el Dr. Guzmán por la Medicina chilena, primero se le rechaza la renuncia, en segundo lugar se le da permiso hasta el 31 de Marzo y en tercer lugar se nombra a Pino Director Interventor para que organice desde todo punto de vista el Radium. Además he nombrado una serie de comisiones para abordar problemas que tu ya tenías resueltos, pero que se iban alargando, comisiones a las cuales les he dado plazo fijo de 2 o 3 días para resolver. Una de ellas es un famoso acuerdo que existía con los médicos del Instituto del Radium para que trabajaran nada más que 2 horas. Ese acuerdo lo voy a echar abajo porque estos caballeritos, si bien es cierto en el Instituto del Radium trabajaban 2 horas

Secretario General: DR. A. ASENJO
Tesorero: DR. H. VALLADARES
Informes: DR. C. VILLAVICENCIO

2.º CONGRESO SUDAMERICANO DE NEUROCIRUGIA

DIRECCIÓN
Casilla 70 D.
Santiago - Chile

Oficial del Gobierno de Chile y organizado por el Instituto Central de Neurocirugía y Neuropatología

Pabellón Harvey Cushing

porque les hacía mal para la sangre, en cambio afuera trabajaban noche y día en sus aparatos particulares.

X Se inicia la construcción del hospital de Chañaral y de Aconcagua que tu ya los tenías estudiado. Se resolvió ya comenzarla. Lo mismo el hospital de La Unión. Creo que voy a ir con el Vice a colocar la primera piedra. El 16 de Octubre se colocará la primera piedra del Hospital Psiquiátrico aquí en el Hospital del Salvador y por supuesto que en las cuatro palabras que diré me recordará especialmente de tí.

El Hospital de Tuberculosos también está marchando y también he nombrado una brigada de choque para el Hospital de San Borja.

Ya inicié la ampliación de la Escuela de Enfermeras en el Arriarán y parece que lo de Yarur va a resultar.

El reglamento del personal y de calificación que tu lo tenías tan bien estudiado y completo, se aprobó ya en forma íntegra con algunas pequeñas modificaciones que vienen de los últimos acuerdos que he tomado la Junta. Entre estos uno muy importante que autoriza al Director General para no llamar a concurso, fusionar puestos, etc. cada vez que quisiera hacer un servicio full-time sin mayor gasto para la institución.

Los médicos siguen pidiendo aumento de sueldo como locos. Les he dicho que por ahora no se puede.

X La situación económica del Gobierno está muy grave. Pasó una noche entera sin dormir pues los 160 millones de pesos no los iban a dar por ningún motivo y yo ya había efectuado un adelanto a cuenta de ellos en Septiembre, pues el Gobierno me había asegurado que los recibiría el 17 de dicho mes. Fué en realidad un paso terrible, pues todos los presupuestos se tienen que disminuir por un déficit que hay de 1.200 millones de pesos en total. Nosotros nos salvamos, pues teníamos una maniobra con Manterola que después te la explicará personalmente. Sólo nos recortaron los 18.000.000 que ya nos habían dado. Tengo encima de mí mesa todos tus compromisos para el ítem 12 y de acuerdo con el dinero que me den los iré cumpliendo totalmente tal como tu deseas.

Con el ítem 11 le he dado plata a Avendaño que la merece.

El día del Hospital fué magnífico pues todo pasó en calma. Nosotros recorrimos con René la mayoría de los hospitales en donde se nos recibió en forma afectuosa. Han querido hacerme varias manifestaciones que he rechazado en forma absoluta, especialmente la del personal inferior. Tengo terminantemente prohibido que se me haga festejo alguno.

Ayer me pasó algo bastante terrible. Qué buena la peguita que me has dejado Un señor Undurraga de Valparaíso, a quien se le expulsó por ladrón, me fué a matar y me sacó revólver en la oficina. Yo estaba listo para plantarle un par de patadas y un par de puñetes, y tuvimos una discusión, sino violenta, por lo menos seca, y por supuesto que no transigí a pesar del revólver

2.º CONGRESO SUDAMERICANO DE NEUROCIRUGIA

DIRECCIÓN
Casilla 70 D.
Santiago - Chile

Oficial del Gobierno de Chile y organizado por el Instituto Central de Neurocirugía y Neuropatología

Pabellón Harvey Cushing

que tenía al frente. Desde ayer tengo permiso para cargar armas por causa de ese señor. La que se portó en forma macanuda fué la Eliana. Una vez que todo hubo pasado, yo les conté que no me introdujeran más al Sr. Undurraga a la oficina. Ella por su cuenta parece que salió o lo siguió, no sé qué es lo que ha hecho, la cuestión es que en Carmen esquina de Marcoleta lo encontró. Lo hizo tomar preso, lo registraron, le quitaron el revólver. El tipo es un cínico, andaba un poco curado. Después me llamó por teléfono muy humildemente para que lo dejara en libertad. Dí orden que lo libertaran, pero hoy hablaré con la Prefectura de Investigaciones para que lo vigilen.

✓ A la gente de la Sección Bienestar cada vez la trato más seco porque son una tropa de ociosos. La cuestión de la ropería anda regular. Se ha dado bastante dinero, se ha dado bastante ropa y los déficit siguen. Hoy día nombro un inspector en visita.

Cruzat ha estado un poco malón. Me resuelto reformar los talleres con Laval a la cabeza y oyendo las opiniones que dé Herzog. Creo yo que vamos a hacer un tipo de taller comercial, y si resulta comercial seguirá, en caso contrario lo cerraremos.

La Fábrica de Casa y Algodón está trabajando más cara que la casa importada. Me han pedido aumento de sueldo que lo he rechazado.

Los sindicatos en general se portan bien, pero como tu sabes, por un lado le dan la mano y por el otro le pegan.

Tengo un tete muy grande en el hospital de Concepción con un Sr. Monsalve. A dicho señor se le trasladó a San Carlos y después no ha aceptado dicho traslado; no sé como se solucionará. Me anunciaron huelga para hoy día.

Hace 3 días me fuí violentamente a Arica a sorprender algunas cosas malas. En general el Hospital andaba bien. El Director que tienen no me gusta. Había un hecho muy desagradable: un ala del nuevo hospital quedaba metida frente plano regulador de Arica, en el medio de la calle, más o menos 5 mts. Tuve que hablar con los municipales, etc. y dejar todo arreglado para que la calle se hiciera más angosta. Increíble, pero cierto.

con Laval
Después me fuí a Iquique. Había un bochinche muy grande con el cementerio por motivo de unos nichos. Todo nada más que pelotera local. El problema no existía, pues el cementerio tenía en tumbas particulares 300 nichos desocupados. Dí las órdenes del caso rápidamente. El negro Díaz se ha portado muy bien. El hospital está en espléndidas condiciones, muy bien manejado. El creía que el pueblo, especialmente la prensa que era muy partidaria de otra gente, estaría contra él. Cuál sería su sorpresa cuando los médicos en general, el pueblo, los diarios, etc., todo el mundo me ha pedido que se quede. Lo nombraré como médico interno con una asignación.

Fuí a resolver lo de la Casa de Socorros de Pica. Eso es una payasada y una mentira. No hay tal casa de socorro, no conviene hacerla, estuve en el terreno mismo. Te diré que trabajé como chino y me volví a Santiago rápida-

Secretario General: DR. A. ASENJO
Tesorero: DR. H. VALLADARES
Informes: DR. C. VILLAVICENCIO

2.º CONGRESO SUDAMERICANO DE NEUROCIRUGIA

DIRECCIÓN
Casillo 70 D.
Santiago - Chile

Oficial del Gobierno de Chile y organizado por el Instituto Central de Neurocirugía y Neuropatología
Pabellón Harvey Cushing

mente en 24 hrs. Por supuesto que las 2 horas que pasé en Pica fueron encantadoras, pues ese valle es un Paraíso.

Mañana parto bruscamente al Sur a Curicó, pues la cosa anda muy mal. También llegaré de sorpresa en la tarde. Hoy día, dentro de unos momentos, haré una visita de sorpresa a un hospital de Santiago que me parece no anda muy en orden. En el Hospital Barros Luco sorprendí que el laboratorista no trabajaba como debía. Le llamé la atención y se le aplicará en la hoja de vida. Sin embargo, me parece que el Barros Luco es un hospital que debe centralizar la zona Sur.

En la última reunión de la Junta aprobamos también el nuevo reglamento de concursos para el personal técnico e introduje una modificación y es la siguiente: los puestos que no son de la Beneficencia y que no se han obtenido por concurso, sino que por voluntad de una persona, tengan en una parte del puntaje un 25% menos de puntos, lo que significaría 3 o 4 puntos menos. Eso creo yo que es lógico y justo dado lo que cuesta la entrada de nuestros funcionarios dentro de la Institución.

La Mary está bastante bien, lo mismo los chicos.
conmigo

x y de Guericke
Hace algunos días fué a hablar Rosende con otro senador radical referente a algunos problemas del hospital de La Ligua. Resolví no hacer este hospital de acuerdo con los informes, sino que inmediatamente comenzarle algunas reparaciones. Durante la conversación los hablé de tí. La importancia que tenía que quedaras en la institución, etc., etc. y el hombre parece que estuvo muy de acuerdo y asintió. Les dije que en el puesto eras tu indispensable. No sé que se resuelva al final. Sé que hay varios tiburones que lo desean; pero nada positivo tengo al respecto. Si hubiera alguna comunicación, yo inmediatamente te la lanzaría para allá para ^{que} tomaras tus medidas.

x
x
Deseo que me digas precisamente la fecha en que vas a volver para que según eso aumentar tu permiso. Me parece a mí que lo conveniente es que tu vengas a hacerte cargo de tu puesto, pase lo que pase, y así se lo pediré yo al nuevo Presidente.

Uliana
El próximo Martes voy a sacar ya los presupuestos totales. En el presupuesto de la Junta Central he hecho algunos aumentos; por supuesto que los de Contabilidad quieren largarse un tarazón bastante grande. Aumenté un poco a Toro y a algunos funcionarios que en realidad estaban por debajo. María y Laval siempre me colaboran muy bien. Uribe un poco blando, pero se percata también de los asuntos. Lo que encuentro que cojea algo, fuera de Insulsa, es la parte jurídica. He hecho algunas llamadas de atención y también he mandado gente de provincia a que haga su trabajo mejor, especialmente un señor Rolando Merino de Concepción que parece ser un ocioso.

Valle trabaja bien en su hospital. Acabo de tener una nota un poco insolentona del futrecito del Hospital Arriarán, nota que he contestado bastante seco haciendo defender la autoridad.

Secretario General: DR. A. ASENJO
Tesorero: DR. H. VALLADARES
Informes: DR. C. VILLAVICENCIO

2.º CONGRESO SUDAMERICANO DE NEUROCIRUGIA

DIRECCIÓN
Casilla 70 D.
Santiago - Chile

Oficial del Gobierno de Chile y organizado por el Instituto Central de Neurocirugía y Neuropatología

Pabellón Harvey Cushing

Volviendo a la cuestión política, Arturo Alessandri, el viejo, lo mismo que el candidato se han portado como héroes. Han sido Gabrielistas de frentón y a él en gran parte se le va a deber la tranquilidad que existe en el país.

Los dollars han subido hasta 40, se mantienen sobre 39. Te lo digo por si te sobran algunos.

Anelie ha estado con una sinusitis, pero desde ayer está bastante mejor. El niño sigue su curso.

Recibe, mi querido Ignacio, mi más fraternal y afectuoso abrazo y espero entregarte el maipo en la mejor forma posible,

Alfonso Asenjo

